

El Campus Ultzama mira al silo viejo de Tafalla y las casas de camineros de Oronoz-Mugairi

14 estudiantes de arquitectura de 5 países participarán en el diseño para rehabilitar ambos espacios

✎ Saioa Martínez

TAFALLA – El viejo silo de Tafalla acogió ayer la presentación de la séptima edición del Campus Internacional Ultzama de arquitectura, campus que tiene como objetivo conformar un foro de reflexión, debate y propuestas innovadoras sobre una nueva arquitectura y un urbanismo sostenible al servicio de las necesidades concretas de la ciudadanía. La presente edición cuenta con la participación de un total de 14 estudiantes de proyecto de fin de carrera y recién titulados, procedentes concretamente de escuelas de arquitectura de España, Portugal, Italia, Eslovenia y Estados Unidos, que han sido becados por la Fundación Arquitectura y Sociedad y por Nasuvinsa, como entidades organizadoras.

La regeneración del viejo silo de Tafalla con uso residencial y la rehabilitación de las casas de camineros en Oronoz-Mugairi como apartamentos para personas mayores serán los dos ejercicios prácticos que abordarán los y las estudiantes que ayer iniciaron su andadura con la

visita técnica a las antiguas instalaciones industriales del citado silo tafallés.

Durante esta semana elaborarán un anteproyecto para los dos casos prácticos, y para su realización, contarán con la tutoría de un equipo de profesionales que está coordinado por el arquitecto navarro Patxi Mangado, patrono de la fundación Arquitectura y Sociedad.

La visita a las antiguas instalaciones de Tafalla contó con la presencia del vicepresidente y Consejero de Ordenación del Territorio y Vivienda, Aierdi; la directora general de Vivienda, Ana Bretaña; el alcalde de la localidad, Xabier Alcuaz; la directora de Vivienda de Nasuvinsa, Berta Úriz; y el propio arquitecto Patxi Mangado.

EJERCICIOS PRÁCTICOS En concreto, uno de los dos grupos de estudiantes deberá diseñar un anteproyecto sobre la adecuación del antiguo silo agrícola, propiedad del Ayuntamiento de Tafalla, para la promoción en el mismo de vivienda pública de protección oficial. En el ejercicio práctico solicitado a los y las



Participantes en la séptima edición del Campus Ultzama junto a las autoridades.

estudiantes se plantean diferentes tipologías de vivienda, concretamente de 1, 2 y 3 dormitorios, y deberá incluir asimismo la urbanización exterior de la parcela.

El segundo ejercicio práctico se refiere a las conocidas como Casas de Camine-

ros situadas en la localidad de Oronoz Mugairi, y deberán diseñar viviendas de un dormitorio para personas mayores que ofrezcan adecuadas condiciones de accesibilidad, así como con una terraza por vivienda. Igualmente deberá realizarse la

propuesta de renovación energética de la envolvente térmica del edificio.

En ambos ejercicios, el equipo de estudiantes de arquitectura deberá contemplar el uso de elementos constructivos, industrializados y el empleo de materiales de proximidad. ●